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В настоящей статье автор исследует механизм правового регулирования простоя в государствах Евразийского экономиче-
ского союза (ЕАЭС) на предмет наличия пробелов, коллизий и соответствия международным трудовым стандартам. Приведен 
анализ законодательства государств ЕАЭС и международных стандартов по вопросам, связанным с режимом простоя. Автор 
приходит к выводу, что некоторые подходы к законодательному регулированию простоя отличаются между собой, а также не в 
полной мере соответствуют международным трудовым стандартам. На основе анализа трудового законодательства выявлены 
пробелы и коллизии в регулировании режима простоя. Автором сформулированы рекомендации по совершенствованию за-
конодательной основы режима простоя в государствах ЕАЭС. 
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стоя, форс-мажор, пандемия, вина работодателя, вина работника.
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In this article, the author examines the mechanism of legal regulation of downtime in the states of the Eurasian Economic Union 
(EAEU) for the presence of gaps, collisions, and compliance with international labor standards. An analysis of the legislation of the 
EAEU states and international standards on issues related to the downtime regime is provided. The author concludes that some 
approaches to the legislative regulation of downtime differ from each other, and also do not fully comply with international labor 
standards. Based on the analysis of labor legislation, gaps and collisions in the regulation of the downtime regime were identified.  
The author formulated recommendations for improving the legislative framework for downtime in the EAEU states.
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